

# WENDEZEIT ZEITENWENDE #01

**WENDEZEIT / ZEITENWENDE #01 – Eröffnungsausstellung der Sammlung WOLF im SPIEGELGITTERHAUS Gleisdorf ab 3. Mai 2024**  
Friedrich Aduatz | Alfredo Barsuglia | Wolfgang Becksteiner | G.R.A.M. | Richard Frankenberger | Clemens Hollerer |  
Hans Jandl | Richard Kriesche | Stephan Maitz | Alois Neuhold | Hannes Priesch | Werner Reiterer | Oliver Ressler | Hannes Schwarz |  
Hartmut Skerbisch | zweiotopf | kuratiert von Johannes Rauchenberger

Die Eröffnungsausstellung für das von Erich Wolf renovierte „Spiegelgitterhaus Gleisdorf“ zeigt Kunstwerke, die zwar das Thema „Steiermark“ im engeren Sinne behandeln – aber in einen überregionalen Kontext und in einer Zeit voller globaler Bedrohungen. Dabei geht es etwa (in diesem Superwahljahr) um die bedrohte Demokratie, ja um das Kippen der Staatsmacht. Es geht aber auch um die Nachnutzung von Autofabriken, Kohlekraftwerken, Flugschanzen (wenn es keinen Schnee mehr geben wird) oder Entsiegelungen auf dem Grazer Flughafen, (wenn man nicht mehr fliegen wird). Oder es geht, leider, um die Atmosphäre von Krieg – und wie es dazu kommt. Werke von Oliver Ressler, der auch gerade im Belvedere 21 eine große Personale hat, sind dabei stark vertreten. Diese treten in eine spannungsreiche Erzählung mit solchen von Hartmut Skerbisch, Richard Frankenberger, Alfredo Barsuglia, Wolfgang Becksteiner, Hans Jandl, G.R.A.M., Hannes Priesch, Friedrich Aduatz, Clemens Hollerer, Werner Reiterer, Hannes Schwarz, Alois Neuhold, zweinopf, Richard Kriesche und Stephan Maitz.

Erich Wolf hat seine gesamte Sammlung mit mehr als 1.300 Werken der Diözese Graz-Seckau geschenkt; Kurator Johannes Rauchenberger, Leiter des KULTUMUSEUM Graz, wird die Werke im neuen Kunstraum – verbunden mit neuen Positionen – in den nächsten Jahren je neu arrangieren.

Freitag, 3. Mai 2024, 18 Uhr

📍 Spiegelgitterhaus, Kernstockgasse 28, 8200 Gleisdorf

Grußworte:

Bürgermeister Christoph Stark

Landeshauptmann Christopher Drexler

Diözesanbischof Wilhelm Krautwaschl

Zur Ausstellung spricht Kurator Johannes Rauchenberger



**KULTUMUSEUM**  
im SPIEGELGITTERHAUS Gleisdorf  
[www.kultum.at/spiegelgitterhaus](http://www.kultum.at/spiegelgitterhaus)



Die Österreich-Fahnen von Hartmut Skerbisch wehen auf Halbmast. Entstanden für den Rastplatz K.U.L.M., sind sie nun vor dem Spiegelgitterhaus Gleisdorf permanent installiert.

Foto: J. Rauchenberger